
林大義さん（み当時なかみ中３年）の提案を町政に採用
「高校生の通学定期券費用を半額補助」が実現
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　みなかみ町では高校生世代の通学定期券（路線
バス・電車・新幹線）の半額を補助する制度「み
なかみ町高等学校等通学定期券購入補助金」を始
めます。この制度は、令和６年10月16日に行われ
た「第７回みなかみ町中学生議会」において、林
大
はるよし
義さん（みなかみ中学校３年生［当時］）が高校

生の交通費補助について提案したことが契機とな
り、実現した制度です。

　林さんは中学生議会で「高校までの距離が遠く、
通学にかかる交通費が多くの家庭で負担になって
いること」、「電車通学をしている生徒が多くの割合
を占めていること」、「独自に試算した補助制度のコ
スト」などに言及し、少子化対策の一環として、「町
内在住の高校生を対象とした電車通学にかかる交
通費半額補助」を阿部町長に提案しました。

　林さんの提案を具体化した「みなかみ町高等学
校等通学定期券購入補助金」の予算を含む令和７
年度予算が令和７年３月14日に可決され、阿部町
長は林さんを町長室に招待し、改めて感謝の言葉
を伝えました。中学生議会での提言が町政に反映
されることは今回が初めてのことで、みなかみ町
の歴史に新たな１ページが刻まれました。

中学生議会での一般質問

中学生議会で提案するまでの過程で、
他の地域における鉄道の交通費補助

の事例を収集して、みなかみ町と他
自治体の制度を比較しながら、自分
の意見をまとめていく作業が大変で
した。
当時みなかみ町では、バスの
交通費補助がありましたが、
より多くの学生が通学に使っ
ている鉄道の交通費補助の方
がニーズが高いと思いました。
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町
長
　
昨
年
秋
の
中
学
生
議
会
で
は
、
高
校
生
の
通

学
費
補
助
と
い
う
素
晴
ら
し
い
提
案
を
い
た
だ
き
、

あ
り
が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。

こ
の
施
策
に
よ
っ
て
、
中
学
生
の
皆
さ
ん
の
進
路
の

選
択
肢
が
広
が
り
ま
す
し
、
町
外
の
方
々
が
み
な
か

み
町
に
移
住
を
考
え
た
と
き
の
大
き
な
後
押
し
に
も

な
る
と
思
っ
て
い
ま
す
。
改
め
て
、
こ
の
提
案
に
至

っ
た
経
緯
や
思
い
な
ど
を
お
聞
か
せ
く
だ
さ
い
。

林
さ
ん
　
は
い
。私
が
こ
の
提
案
を
し
た
き
っ
か
け
は
、

一
つ
上
の
学
年
の
先
輩
が
高
崎
の
学
校
へ
進
学
す
る

と
決
ま
っ
た
と
き
に
、「
み
な
か
み
町
か
ら
の
通
学
で

は
、
電
車
の
運
賃
な
ど
を
考
え
る
と
、
引
越
し
を
し

た
方
が
経
済
的
な
負
担
も
減
る
の
で
は
な
い
か
」
と

話
し
て
い
た
こ
と
で
す
。
進
学
に
伴
う
経
済
的
な
負

担
を
減
ら
せ
る
よ
う
に
ど
う
に
か
し
て
ほ
し
い
と
い

う
思
い
が
あ
り
ま
し
た
。

町
長
　
今
回
の
提
案
が
実
現
し
た
こ
と
で
、
中
学
生

で
も
町
政
を
動
か
せ
る
ん
だ
と
い
う
自
信
に
繋
が
っ

た
の
で
は
な
い
で
し
ょ
う
か
？

林
さ
ん
　
は
い
。
自
信
が
つ
き
ま
し
た
し
、
中
学
生

議
会
と
い
う
場
を
通
し
て
、
中
学
生
の
意
見
が
通
っ

た
と
い
う
こ
と
は
、
こ
れ
か
ら
先
も
後
輩
の
後
押
し

に
な
る
と
思
い
ま
す
。

町
長
　
素
晴
ら
し
い
提
案
を
し
て
く
れ
た
林
大
義
さ

ん
に
改
め
て
感
謝
を
申
し
上
げ
ま
す
。今
後
も
一
緒
に
、

こ
の
ふ
る
さ
と
み
な
か
み
の
未
来
を
つ
く
っ
て
い
く

こ
と
を
楽
し
み
に
し
て
い
ま
す
。
ま
た
、
高
校
で
の

ご
活
躍
を
心
よ
り
期
待
し
て
い
ま
す
。
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阿部町長 林大義さん
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